
 

 

 

 

 

 

 

☆スマホで見やすいレイアウトに変更しました☆ 

学校運営協議会 9/16（金） 

新制服検討部会報告 
これまで、学校運営協議会をはじめ、学校・保

護者・小学校児童・保護者等、地域関係者によ

り「これからの時代の制服」について、 

 機 能 性  多 様 性  経 済 性 をキーワ

ードに検討・協議を重ねてまいりました。 

７月に、八中生徒・保護者、９月にブロック小

学校高学年児童・保護者に、大手制服メーカー

３社のサンプル製品を提示し、様々な視点から

の意識調査をアンケート形式で行いました。 

また、生徒会本部生徒と校長で、制服につい

ての座談会（計４回実施：八中ブログ参照）を

行い、その内容も参考といたしました。 

 

■■■■ アンケート結果 ■■■■ 

～ 八中 生徒・保護者 ～ 

問１ 経済性について 

◇「現行価格より値下げ」を望む傾向が見られ

保護者の方が、その傾向が顕著であった。 

問２ 多様性対応について 

◇「女子用スラックス導入」を望む傾向が見ら

れ、保護者で、その傾向が顕著であった。 

問３ サンプルＡ社、Ｂ社、Ｃ社どれがよいか 

◇生徒は、Ｃ社を選ぶ傾向が見られ、保護者は、

顕著な傾向が見られなかった。 

◇「どれでもよい」という傾向が、生徒に比べ、

保護者に見られた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～ ブロック小学校 児童・保護者 ～ 

問１ 制服を選ぶときに重要と思うこと 

◇「機能性」、「経済性」、「男女兼用（スラック  

ス・スカートを選べる）」、「デザイン」の視点

は、どれも重要と思う傾向が、児童・保護者と

もに見られた。 

◇とくに男子の保護者に、「経済性」が重要と

思う傾向が見られた。 

問２ 制服サンプル（Ａ社、Ｂ社、Ｃ社）について 

◇「デザイン」「機能性」の視点から C 社、「価

格」の視点から B 社を選ぶ傾向が、児童・保

護者ともに見られた。 

◇とくに、B 社を選んだ保護者に、「価格」の面

から選んだ傾向が、顕著に表れた。 

問３ スラックス・スカートの柄について 

◇男子（児童・保護者の合計）は、 

「 無地 ＞ 選べる ＞ チェック柄 」の順で、

望む傾向が見られた 

◇とくに男子児童で無地を望む傾向が顕著に

見られた。 

◇女子（児童・保護者の合計）は、 

「 チェック柄 ＞ 選べる ＞ 無地  」の順で、

望む傾向が見られた。 

◇とくに女子は、児童、保護者ともにチェック柄

を望む傾向が顕著に見られた。 

 

以上を参考に、メーカーを選定するためのプ

レゼンテーション・コンペを実施したので、経過

報告いたします。 

 

 

プレゼンテーション・コンペ結果 

〇Ｂ社「（株）明石スクールユニフォーム」を指   

定メーカーとし、「ジャケット、スラックス、スカ

ート等」の提供契約を交わすこととする。 

〇今後は、B社のサンプルをもとに、スカートの

チェック柄など、デザイン面の変更を行い、新

制服「NEW八中スタイル」を決定する。 

機能性についての検討  

〇３社の比較は、一長一短で大差なく、甲乙つ

けがたい。  

〇Ｂ社から、アレルギーなど肌が敏感な生徒用

の服地対応の追加説明があったことを評価に

加えた。 

多様性対応について検討 

〇３社ともジェンダーレス対応にかなっているこ

とを評価した。 

経済性（価格）について検討 

〇現行の八中制服価格「学ラン 28,500円・

セーラー34,500円」を下回る価格設定をメ

ーカーに要望してきたが、Ｂ社の参考価格が、

その要望を満たすとともに、３社の中で、最も

低価格であることを評価した。 

※市内６中学校との価格比較（税込） 

   ジャケット + スラックスの価格 

６校の平均  約３５，０００円 

B社       約２６，０００円 

   ジャケット + スカートの価格 

     ６校の平均  約３５，０００円 

B社       約３０，０００円 

その他 

〇３社から、スカートのチェック柄など、デザイ 

ン面の変更オーダーに応じる説明があったこ

とを評価に加えた。 

〇Ｂ社の受注方法及び納品後のアフターサービ

スが優れていることを評価に加えた。 

 

 

 

今後の方針ついて 

〇スカート柄・ネクタイ・リボンのデザインについ

てアンケートを実施する。 

〇新制服導入時期を令和５年度からとし、学ラ

ン、セーラーの着用を可能とする移行期間を３

年程度設定する方向で検討する。 

〇夏服の扱いについて、夏季は、暑さ対応の視

点からハーフパンツ、体操服、ジャージで登校

可とすることを前提に、アンケート結果を考慮

し、新制服のスラックス、スカートに半そでワイ

シャツ、ポロシャツをコーディネートする方向

で、今後検討する。 

〇ネクタイ、リボンの扱いについて、アンケート結

果を参考に今後検討する。 

新制服検討部会出席者   

石井裕昭（京葉ガス株式会社）  戸田悦子（民

生委員）  角谷好枝（市川市統括コーディネー

ター）   喜々津信恵（学校支援コーディネータ

ー）   水嶋雅（元小学校校長）   二村順子

（前ＰＴＡ役員）   錦織麻子（PTA副会長）  

学校代表者（校長・教頭・教務主任・生徒指導

主事） 

 

「八中ブログ」  いいね！で、つながろう 

八中ブログでは、生徒の生活や学習の様子、

お役立ち情報を日々更新してまいります。 

ブログの    マークをタップして「いいね１」

カウントを増やすことで、学年や部活の枠を越

え、「チーム八中」みんなで応援し合い、心がつ

ながる瞬間を増やしたいと考えています。 

地域・保護者のみなさまも「いいね１」カウン

トアップをお願いいたします。 

八中ブログ 🔎検索  

https://ichikawa-school.ed.jp/dai8-chu/  

学校教育目標                         学校だより  No.１０ 

「自主 協力 継続」 

               令和４年 １０月 ５日 

自主 自ら学び、考え、行動する生徒 

協力 協力し、励ましあう生徒                  市川市立第八中学校 

継続 粘り強く、努力する生徒                  校長  岡  良和 

https://ichikawa-school.ed.jp/dai8-chu/

